

# El héroe más querido

Es un hecho indesmentible que en nuestro país ha habido, hay y seguramente seguirá habiendo muchos estudiantes a quienes nunca les ha gustado la asignatura de Historia –ya sea la universal o la nacional– y esa falta de interés incluso se proyecta hacia la edad madura.

Y no faltan aquellas personas que, frente a este tema, suelen decir con visible desagrado que: “¡siempre es todo lo mismo... una lata!”. Bueno, pero como no podemos cambiar el parecer de esa gente, dejemos de lado su indiferencia y concentrémonos en la efeméride que nos convoca hoy, 21 de Mayo, cuando se cumplen 146 años de la épica gesta de Iquique, en 1879.

Pero, ¡atención! No será para hablar del combate naval, cuyos detalles son archiconocidos, sino para referirnos a la aureolada figura del principal protagonista, el capitán Arturo Prat Chacón, sin lugar a dudas el héroe más querido y trascendente de nuestra historia.

En la isla de Etajima (Japón), hay un busto del héroe chileno Arturo Prat, donde la marina japonesa le rinde honores cada año, en esta fecha.

La primera base chilena en la Antártida, fue establecida en 1957 por la Armada de Chile y lleva el nombre del Capitán Arturo Prat.

Por otra parte, en Iquique -Región de Tarapacá- existe la Universidad Arturo Prat (UNAP), creada en 1961 y que forma parte del Consorcio de Universidades del Estado de Chile.

Y nuestra Región del Maule también tiene algo que ver en esta materia, ya que el 23 de abril de 1900, por medio de un decreto supremo, la entonces llamada Villa Pequén, pasó a llamarse Villa Prat (en lo que hoy es la comuna de Sagrada Familia) en reconocimiento al héroe.

Aparte de cientos de calles e instituciones, existen barcos de guerra con ese nombre y la propia Escuela Naval Arturo Prat, que forma a futuros oficiales, se enorgullece de llamarse así.

Hace cerca de 30 años, en el aún vigente Regimiento de Telecomunicaciones N° 3 “Curicó” integró la plana de oficiales, un descendiente directo del héroe, llamado también Arturo Prat.

Y hasta en un reality televisivo nacional participó, hace algunos años, un joven tataranietao del máximo héroe naval chileno y de su bella esposa, Carmela Carvajal.